



桃山東小だより

令和7年 12月号
京都市立桃山東小学校
校長 上田 昭宏



自らかかわり学びともに高め合う 桃山東の子



2学期もあとわずかとなりました。寒さが厳しくなってまいりました。また、師走に入り慌ただしい日々が続くかと思います。体調等に気をつけてお過ごしください。

本校では、「友だちの良さを見つけ、協力し合い、自尊感情を高める中で一人一人が大切にされる学校づくり」を人権の学びの目標として、取組を進めています。

2日（火）の人権集会では、「友達とは？」をテーマに桃キッズ（異学年グループ）で話し合うことを通して、人権の学びを深めていこうと考えています。

言葉にはチカラがある

「しね（死ね）」という言葉にはいろいろ意味がありますね」と、ある会議に出席した時にこんな話題に出会ってドキッとした。ただ、日常生活のかかわりの中で、「しね」ってつい言ってしまう子どもも少なくありません。ただ、その言葉を使う理由には、実はいろいろあるというのです。

- ・「やめてほしい」と言いたかった
- ・ふざけてしまった
- ・くやしい気持ちをどう言っていいかわからなかった
- ・自分の気持ちを守ろうとして、強い言葉を選んでしまった



子どもたちは、言葉の意味や種類、表現の方法について、今後、学びを深め、伝え合いやコミュニケーションの世界を創っていきます。上記のような気持ちをまだ、うまく言葉で伝えきれない、表現できない子は、簡潔に、シンプルに伝えることができる言葉として「しね」を用いてしまうのです?とのことでした。

「しね」と言われた側は受け止め切れなず、とても悲しい思いのするワードであり、決して許される言葉ではありません。ただ、あらためて、言った人の気持ちと、言われた人の気持ちはちがうことを考えさせられます。これが、言葉の難しさであり、だからこそ大切にしたい部分です。

言葉にはチカラがあると思います。「そのチカラを、だれかを傷つけるためではなく、だれかを助けたり、つながったりするために使える人になってほしい。」そして、「強い言葉ではなく、気持ちが伝わる言葉をえらべるようになってほしい。」「これから、たくさんの言葉を学び、知って、使いこなすことで、自分も相手も大切にしてほしい。」そんなメッセージを12月の人権の話として伝えたいと思っています。ぜひ、ご家庭や地域でも話題にしてみてください。



【学校長 上田 昭宏】

6年修学旅行（岐阜・愛知方面） 11月5日(水)～6日(木)

11月5日(水)・6日(木)、6年生が修学旅行に行きました。主な行き先は、関ヶ原古戦場記念館・各務原航空宇宙博物館・岐阜城・岐阜公園・鵜飼ミュージアム・リトルワールドです。様々なことを体験したり、自分自身で実際に見て感じて学んだり、たくさんの思い出をつくったりすることができました。長良川温泉ホテルパークでの宿泊も心に残ったようです。



見守り活動ありがとうございます。

2学期も12月を残すのみとなりました。子どもたちが登下校する際、地域の方々、地域委員さんやPTA本部の皆様、そして、保護者の皆様が、横断歩道や信号、交通量の多い場所で見守りをしていただいたり、集団登校に付き添ってくださったり、子どもたちの安全を守ってくださいって本当にありがとうございます。見守りをしてくださっているおかげで、子どもたちが安心して登校し、学校で楽しく過ごすことができています。

朝のお忙しい時間、また、寒い中、本当にありがとうございます。学校でも、交通安全、不審者対応など、安全面について繰り返し指導しております。師走に入ると、日が落ちるのが早くなり、7時頃には暗くなり、交通量も増えているように思いますので、今一度、ご家庭でも、安全面についてお話ししますようよろしくお願いいたします。



銀行振替日

12月10日(火)

12月分の諸費が引き落としてきますよう、ご準備をお願いいたします。なお、12月分につきましては引き落としが1回となります。詳しい金額については4月に配布したお知らせ・学年だよりをご覧ください。

12月の行事予定

(部活動・まなび教室の欄の記号) 陸:陸上 V:バレー B:バスケット S:サッカー 茶:茶道 華:華道 ま:まなび教室

(保健行事の欄の記号) フ:フッ化物洗口(実施日が学年ごとに異なります。カップの用意をお願いします。)

日	曜	主な行事等	保健行事	まなび教室 部活動	PTA・他
1	月	委員会⑥		ま	
2	火	児童朝会(保健・飼育園芸) ほかほか集会①② ジュニア京都検定5・6年	フ:高		
3	水	6年桃中探訪・入学説明会	フ:低・5組	ま	
4	木				
5	金	わくわくまなびフェスタ6年	フ:中		
6	土				
7	日				
8	月	いきいき週間 ALT		ま	
9	火		フ:高		実行委員会
10	水	銀行振替日	フ:低・5組	ま・華・ V・陸	
11	木	町別集会⑤ 小中合同育成学級お楽しみ会			
12	金	わくわくまなびフェスタ1・4・5年	フ:中	ま	声かけデー
13	土				
14	日				
15	月	安全の日 教職員研修 3-1以外 13時30分完全下校 3-1 14時45分下校			
16	火	個人懇談会 13時45分完全下校	フ:高		
17	水	個人懇談会 13時45分完全下校	フ:低・5組	ま	
18	木	個人懇談会 13時45分完全下校			
19	金	個人懇談会 13時45分完全下校	フ:中	ま	
20	土				
21	日				
22	月	クラブ		ま	
23	火	わくわくまなびフェスタ2年			
24	水	終業式 給食終了 大掃除 5時間授業 14時45分完全下校		ま	
25	木	冬季休業【1月7日(火)まで】			
26	金	学校閉鎖日			
27	土	学校閉鎖日			
28	日	学校閉鎖日			
29	月	学校閉鎖日			
30	火	学校閉鎖日			
31	水	学校閉鎖日			

《お知らせ》



ご協力ありがとうございました

インフルエンザ等の感染拡大防止のための学年閉鎖・学級閉鎖、ならびに、わくわくまなびフェスタ(4・5年)の日程変更についてもご理解・ご協力いただきありがとうございました。

まだまだインフルエンザ等が流行している状況ですので、保護者、地域の皆様も、体調管理にご留意いただきお過ごしください。

個人懇談会

12月16日(火)～19日(木)の期間、個人懇談会を行います。子どもたちの学校での学習や生活についてお話をさせていただきます。詳しい日時については、担任からお知らせが配布されていますので、ご確認ください。お一人10分程度の懇談となります。よろしくお願いします。

なお、個人懇談会の期間中、13時45分完全下校となります。学校では、放課後の遊びや交通ルール(道路・駐車場・人の敷地内では遊ばない、公園など公共の場所での遊び方等)について指導します。ご家庭でも、放課後の過ごし方について話し合っていただければ幸いです。

もうすぐ冬休み

12月25日(木)～1月6日(火)の約2週間が冬休みです。家のお手伝いや新しい年を迎える準備等、冬休みならではの長期休暇を過ごしてほしいと思います。3学期始業式は1月7日(水)です。給食も1月7日(水)から始まり、5時間授業後14時45分頃の下校となります。詳しい準備物等は、学年だより・学習予定表をご覧ください。



<1月の主な行事>

- 7日(水) 3学期始業式・給食開始・5時間授業 14:45 下校
- 13日(火) 銀行振替日～4年 プレジョイントプログラム
～5・6年 ジョイントプログラム
- 15日(木) 5年 社会見学(ダイハツ自動車工場・カップヌードルミュージアム) 安全の日
- 16日(金) 5・6年 薬物乱用防止教室②③
- 19日(月) 委員会⑥
- 20日(火) 5年 校外学習(わくわくワーカーランド)
- 21日(水) なかまの日 部活(茶・B・S)
- 22日(木) 6年 中学校給食試食会
- 23日(金) 4年 校外学習(宇治 茶づな見学) スキルアップデイ 5時間授業
6年 桃山中学校制服採寸 15:00～
- 26日(月) クラブ⑥3年生見学
- 27日(火) 6年 演劇鑑賞教室(午前)
- 29日(水) 小中合同教職員研修 4時間授業 13時20分完全下校
- 30日(金) 伏見中支部教職員研修 4時間授業 13時20分完全下校

